

Imprescindible, ampliar la cobertura del SAR: Sidaoui (El Financiero 20/09/12)

Imprescindible, ampliar la cobertura del SAR: Sidaoui (El Financiero 20/09/12) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 20 de septiembre de 2012 Dar una pensión digna, entre los grandes retos. Riesgo de que se reviertan avances logrados, advierte. Necesario, revisar los regímenes no reformados todavía. Si el sistema de pensiones no responde a sus retos, nos exponemos al peligro de que los avances logrados se reviertan, lo que pondría en apuros la salud financiera del país, y también provocaría una reversión en los beneficios para los trabajadores y para la economía, advirtió José Julián Sidaoui. El subgobernador del Banco de México (Banxico) aclaró que actualmente todos los países enfrentan grandes retos en sus sistemas de pensiones, dado que la inversión de la pirámide poblacional impone sobre las futuras generaciones presiones fiscales adicionales que se han recrudecido con la crisis financiera. Durante el Foro de Reflexión "A 15 años de la reforma del sistema de pensiones en México", agregó que estos sistemas también enfrentan el reto de establecer incentivos idóneos para elevar el beneficio de los trabajadores y reforzar la solidez de la economía. En el acto organizado por la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), Sidaoui Dib destacó que en el caso de México, es imprescindible ampliar la cobertura del sistema. "Subsisten esquemas de pensiones que no se han adaptado, y 62 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) no cotiza, por lo que es necesario revisar los sistemas de pensiones que no se han reformado y lograr consensos para su modernización, para evitar que se acumulen mayores distorsiones. "Además, hay que avanzar en incorporar al sistema a la población que no cotiza, y en cubrir a quienes ya están en edad de retiro y no tienen cobertura por ningún tipo de sistema", añadió. Emergencia Destacó que en los países donde se evitaron o postergaron reformas a sus sistemas pensionarios, como muchos de la periferia de Europa, hoy no sólo enfrentan situaciones de emergencia en sus finanzas públicas, sino que los sistemas de pensiones se han vuelto inviables. "Lo peor es que ahí los antiguos beneficios se han revertido, en perjuicio de los trabajadores", añadió. Manifestó que si bien en México, gracias a la oportunidad y decisión con que se hizo la reforma, se han visto materializados beneficios muy significativos para la economía y los trabajadores, nuestro sistema aún enfrenta tres retos muy importantes: Consolidar el objetivo de dar una pensión digna, ampliar la cobertura del sistema y canalizar mayor financiamiento a proyectos productivos del sector privado. El subgobernador del banco central detalló que para consolidar el objetivo de dar una pensión digna, es necesario aumentar la tasa de remplazo en los casos que ésta sea baja, lo que implica seguir fomentando la competencia entre las Afore, para mejorar el rendimiento -bajar comisiones y mejorar el servicio.